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Aos vinte e três de agosto de dois mil e vinte e dois, às catorze horas e quinze 1 

minutos, na sala trezentos e dezoito do bloco D, Campus do Gragoatá, teve 2 

início a quadringentésima septuagésima quarta reunião ordinária do Colegiado 3 

de Unidade, dirigida por seu presidente, o Prof. Fernando de Araujo Penna. 4 

Estiveram presentes os membros docentes Alessandra Frota Martinez de 5 

Schueler, Amélia Cristina Alves Bezerra, Elaine Monteiro, José Antonio 6 

Miranda Sepúlveda, Zoia Ribeiro Prestes, Luciana Maria Almeida de Freitas, 7 

Érika Elizabeth Vieira Frazão, Jaqueline Pereira Ventura, Denise Brasil 8 

Alvarenga Aguiar, Regis Arguelles da Costa (titulares), Wálcea Barreto Alves, 9 

Jessica do Nascimento Rodrigues (suplentes). Justificaram a sua ausência os 10 

professores Rejany dos Santos Dominick, José  dos Santos Rodrigues.  11 

1ºInforme: Extintores de Incêndio: O servidor Matheus  da secretaria 12 

constatou que  nossos extintores estão todos vencidos. O professor Fernando 13 

disse que mandou um e-mail formal para SOMA informando que os extintores 14 

estão ruins. A SOMA respondeu que estão sem contrato, sendo assim estamos 15 

com toda a unidade com extintores vencidos. A UFF está sem contrato para 16 

manutenção de extintores de incêndio. A professora Zoia  deu a ideia de  17 

informar a Reitoria sobre a questão  e fazer uma carta endereçada a Reitoria  18 

informando que estamos trabalhando em condições de risco.  A professora 19 

Luciana Freitas disse que poderíamos fazer uma carta com aprovação do 20 

Colegiado de Unidade e também acionar o Ministério Público do Trabalho. O 21 

professor Sepúlveda disse que este documento deveria ser assinado pelo 22 

Colegiado de Unidade pela coordenação da Pós e pelos Departamentos. O 23 

professor Sepúlveda continua sua fala dizendo que seria uma nota assinada 24 

por todas as instâncias  do colegiado, pós de cursos e com chefias 25 

departamentais direcionada ao Reitor. O professor Fernando disse que iria 26 

redigir a nota  e mandar por e-mail. Foi aprovada a elaboração da nota pelos 27 

membros do Colegiado de Unidade. As duas estudantes do DA chegaram na 28 

Reunião e todos os participantes da Reunião se apresentaram.  2ºInforme: 29 

Funcionamento dos elevadores. O professor Fernando disse que nossa 30 

Unidade sempre ficou com um elevador funcionando. No início da semana 31 

queimou uma peça  do elevador , a compra  já foi autorizada, mas até que 32 

chegue a peça estamos sem elevador e sem prazo para que ele volte a 33 

funcionar. Enquanto o elevador não é consertado transferimos as aulas para o 34 



Auditório Florestan Fernandes pois temos aqui na Faculdade de três alunos 35 

com necessidades educacionais  especiais. 3° Informe: Uso de Máscaras na 36 

Faculdade de Educação. O professor Fernando disse que saiu uma portaria 37 

semana passada, portaria UFF  nº 68.415 de 18 de agosto de 2022, dizendo 38 

que o uso de mascaras  no espaço interno é recomendado, mas  não é 39 

obrigatório.  Ele continua dizendo que  em Assembleia da Faculdade de 40 

Educação, quando a Reitoria tirou a obrigatoriedade pela primeira vez do uso 41 

de  máscaras,  que na Faculdade nós teríamos pactuado que nos espaços de 42 

reuniões e  em sala de aula continuaria sendo obrigatório o uso de máscaras,  43 

mas que isso teria sido  um acordo entre nós.  O professor Fernando disse que 44 

o que tínhamos decidido na Assembleia   era que continuaria sendo obrigatório 45 

o uso de máscaras nas salas de aulas e nas reuniões , não necessariamente 46 

no corredor  e nas portarias .O professor Fernando perguntou se poderíamos 47 

manter o que foi decidido na Assembleia anteriormente.  Com utilização de 48 

mascaras nas salas de aulas, nas reuniões, no corredor e nas portarias. O 49 

professor defendeu que fosse mantido o combinado especialmente nas salas 50 

de aulas. O professor disse que poderia encaminhar um e-mail reafirmando a 51 

decisão da Assembleia dizendo que nós pactuamos coletivamente que uso das 52 

máscaras dentro  das salas seria mantido.  Ele afirmou que vai caber a cada 53 

professor fazer esta conversa com a sua turma, pois como tem uma portaria 54 

que diz que não é obrigatório, esse acordo de continuar utilizando máscaras 55 

deve ser um pacto democrático entre nós. O professor disse que não daria 56 

para colocar esta demanda sobre os porteiros de pedir para cada pessoas que 57 

entrar no prédio para usar mascaras.  O professor  Fernando disse que iria 58 

mandar um e-mail para toda a comunidade acadêmica comunicando que  que 59 

tem uma portaria que desobriga a utilização de máscaras , mas que o 60 

Colegiado de Unidade de hoje reafirmou  a decisão anterior do Colegiado e da 61 

Assembleia de manter nas salas de  aulas da Faculdade de Educação 62 

independente do prédio, o acordo de manter os uso das máscaras nas salas de 63 

aula e reuniões. Todos os membros do Colegiado concordaram com a 64 

manutenção do uso de mascaras dentro das salas de aulas e nas  reuniões. 65 

4ºinforme: Funcionamento da  Internet: O professor  Fernando disse que 66 

estávamos com um problema no funcionamento da internet pois descobrimos 67 

que tinha um roteador mais antigo que não poderia atualizar a data. O nosso 68 

problema agora é uma limitação dos nossos pontos de rede. Nossos suítes são 69 

antigos a e não tem mais portas para instalar novos pontos. A Reitoria 70 

anunciou que compraria novos suítes e que iria mandar para as unidades. Só 71 

que alguns  Diretores  se reuniam e  perceberam que não receberam nenhum 72 

suíte. O Fórum de Diretores enviou para Reitoria uma lista de quem recebeu 73 

novos suítes e também uma demanda para compra  de novos suítes para 74 

quem não recebeu este equipamento. 5º Informe: PPEs. A professora Luciana 75 

Freitas  toma a palavra diz que na última reunião do Colegiado foi aprovado a 76 

decisão da Faculdade com relação as 80 horas como limite máximo de 77 

extensão nas PPEs, e por recomendação da professora Elaine a discussão foi  78 



para os departamentos. O Departamento  SSE aprovou, mas  ficamos sem 79 

saber se o Departamento SFP aprovou ou não. A professora Luciana Freitas  80 

disse que na documentação para ajuste curricular precisa da aprovação do 81 

Colegiado de cada Departamento, ela afirmou que isso não pode mudar de 82 

forma aleatória sem consultar os departamentos , O departamento tem que 83 

aprovar com o ofício e com a ata de aprovação. 6º informe: DOIs das 84 

Revistas. O professor Fernando disse que os DOIs das revistas  só podem ser 85 

pagos pela Pós graduação via Proppi, ele afirmou que  agora os editores estão 86 

cobrando do professor que ele pergunte a Proppi se eu posso pagar mesmo 87 

não podendo independente da aprovação da pós ou de uma indicação da pós. 88 

Se a Proppi já respondeu que só pode fazer com o ofício da Pós dizendo quais 89 

são as revistas a serem pagas, não tem sentido a gente fazer burlando a 90 

decisão da pós, afirmou o Professor Fernando. O professor Sepúlveda  disse 91 

na semana passada o foi  no Congresso Nacional de Editores na área de 92 

Educação e  resolveu perguntar  sobre  que estávamos vivenciando. 93 

Geralmente é aconselhável que sejam os programas de pós graduação tenham 94 

suas revistas. O professor Sepúlveda ainda afirmou  que foi dito que cabe a 95 

Faculdade ter  uma política Editorial. Podemos fazer uma revista com um 96 

espaço para publicação de estudantes, uma revista que seja menos 97 

qualificada,  pensar em escala de qualificação, várias Universidades estão 98 

fazendo este tipo de coisa.  A proposta do professor é que se pense uma 99 

Política de Editoração, ele disse  podemos fazer via Pós graduação e pensar o 100 

que vai fazer com as revistas que não tenham vínculo com a pós graduação, 101 

mas é um problema que temos que  resolver na pós. Podemos  vincular a 102 

revistas com os recursos que se recebe na pós graduação. O professor 103 

Fernando disse que estamos falando de 500 reais por revista por ano. Ele 104 

disse que a  questão principal não é o recurso, mas se vai vincular as revistas a 105 

estes recursos. A professora Zoia sugere que uma grande questão é como se 106 

estabelece este vinculo com a pós graduação, as revistas se quer tem 107 

professor da pós no Conselho Científico, no Conselho Editorial , então teremos 108 

que negociar com as revistas que pelo menos alguns professores da pós 109 

estejam nestes Conselhos e que estas revistas sejam  melhor avaliadas  e que  110 

tenham avaliação com pares. A professora continuou afirmando que existem 111 

revistas que não tem avaliação com pares e que esta avaliação é uma 112 

exigência da Capes . A professora  Zoia sugere se podemos formar Comissão 113 

que trabalhe na questão de política editorial e que seja uma comissão formada 114 

tanto por professores da pós quanto da graduação.   A aluna Carol do DA  115 

disse que o Da está abrindo uma revista justamente para impulsionar a 116 

publicação dos estudantes. O professor Fernando disse que criamos uma 117 

comissão de política editorial da FEUFF que tem um editor de cada revista 118 

além de membros da comissão que tinham antes e decidiram permanecer.  O 119 

professor Fernando fez a proposta de ampliação da comissão para inclusão 120 

dos estudantes e colegas da pós. Ele disse que iria consultar os colegas que 121 

estão na comissão se querem permanecer.  Os que não quiserem ficar na 122 



comissão podem sair, e podemos buscar um número de  colegas que  123 

represente a unidade , um  numero de colegas da Pós  e  um número de 124 

estudantes além de ter os editores. 7º Informe: Semana da Pedagogia. Nós 125 

vamos fazer dia 19 até dia 23 de setembro a semana da Pedagogia.  A 126 

professora Walcea acha importante informar o colegiado pois vamos utilizar o 127 

espaço  do prédio, a Semana de Pedagogia está nesse movimento de 128 

organização, o Tema é a Semana de Pedagogia  e III Jornada de Monografia 129 

Pedagogia : formação, profissão e seus atravessamentos. A professora Walcea 130 

disse que todos estão convidados. A professora Walcea pediu que os docentes 131 

integrem a   semana de Pedagogia com suas turmas, a ideia é que a semana 132 

entre no planejamento dos docentes. Está semana vai ter atividade cultural 133 

também. É importante lembrar que este evento é integrado as disciplinas. 8º 134 

Informe: Eleição do Curso de Pedagogia. A professora Viviane Merlim falou 135 

da eleição do Curso de pedagogia, ela disse que  essa semana a chapa 136 

inscrita vai divulgar a sua proposta,  e a eleição vai acontecer das 8horas da 137 

manhã do 31 de agosto até às 17horas do dia 2 de setembro, a eleição será 138 

on-line. Pontos de pauta: 1) Aprovação da ata da 473ª Reunião do Colegiado 139 

de Unidade; 2) Referendar o edital do Curso de Pós Graduação Lato Sensu; 140 

“Especialização em pedagogia Social para século XXI” da professora 141 

Margareth Martins de Araújo.  3) Uso de Recursos de Capitais. 4) Proposta de 142 

procedimento para retomada da Comissão de Espaços da FEUFF .1º Ponto de 143 

Pauta: Aprovação da Ata 473ª do Colegiado de unidade. Todos aprovaram ata  144 

473ª do Colegiado de Unidade.  2º Ponto de Pauta:  Referendo do Edital do 145 

curso de Pós Graduação Lato Sensu: “ Especialização em Pedagogia Social 146 

para século XXI” da professora Margareth Martins de Araújo. Todos  147 

referendaram o  edital do Curso de Pós Graduação Lato Sensu: 148 

“Especialização em Pedagogia Social para século XXI” da professora 149 

Margareth Martins de Araújo.” 3) 3º Ponto de Pauta:  Uso de Recursos de 150 

Capitais na Faculdade de Educação. O professor Fernando disse que temos 151 

doze mil e quinhentos reais por ano. Metade deste recurso foi usado para 152 

comprar duas geladeiras para secretaria da Direção e a coordenação de curso. 153 

Na sala dos porteiros no terreo só tem um frigobar que não cabe o lanche do 154 

pessoal da limpeza. O professor Fernando disse  que STI perguntou se poderia 155 

ter uma base no Gragoatá e o professor Fernando disse que seria bastante 156 

vantajoso colegas do STI ficarem aqui na  Faculdade de Educação . Foi 157 

reservada a sala 311 para o STI e também para os professores que estão sem 158 

gabinete. Sobrou cinco mil reais e estamos precisando trocar  algumas 159 

carteiras com urgência. Temos recursos para comprar vinte duas  cadeiras a 160 

proposta desses recurso é que a gente compre as vinte duas  cadeiras, nossa 161 

unidade gestoras de recursos é a Prograd, nós   mandamos um e-mail para 162 

Prograd pedindo que ela complete uma sala e faça quarenta cadeiras.  A 163 

professora Marta Nídia reclamou em relação aos equipamentos  de datashow e 164 

notebook da sala de aula que às vezes não funcionam . O Fernando disse que 165 

para trocar os notebooks antigos é  com recursos de capitais, bens 166 



permanentes são comprados com recursos de capital, durante a pandemia 167 

usamos estes recursos para trocar computadores, leptop só conseguimos 168 

comprar dois. Para acabar com problema de incompatibilidade seria trocar 169 

todos os datashow e os leptops, só que não temos recursos para isso.  O 170 

professor Fernando disse que tem computadores que são deixados nos 171 

gabinetes e que poderiam ser deixados na secretaria com isso teriamos mais 172 

equipamentos funcionando. O professor Fernando perguntou se todos 173 

concordam em usar os recursos  de capitais para comprar as carteiras. Todos 174 

concordaram. 4º Ponto de Pauta:  Proposta de procedimento para retomada 175 

da Comissão de Espaços da FEUFF. O professor Fernando disse que já 176 

retomamos a Comissão de Espaços da Feuff.  Estamos passando pelo 177 

processo anual de revisão de patrimônio.   Nós vamos coordenar o trabalho de 178 

Comissão do Espaço com a Comissão de Patrimônio. A Faculdade de 179 

Educação no que diz respeito a realização do Patrimônio Anual não chega a 180 

20% de tudo que temos registrado no sistema. O professor Fernando disse que 181 

o momento inicial vai ser retomar os espaços, quem está em cada gabinete, 182 

em cada laboratório, e vamos  querer uma chave de cada espaço se tiver 183 

algum problema de incêndio precisaremos entrar. A proposta de retomada da 184 

comissão é rever os espaços, temos gabinete que a gente nem sabe o que tem 185 

lá dentro, temos um problema histórico com colegas que se aposentam e não 186 

levam suas coisas. Esses objetos deixados pelos professores que estiverem há 187 

muito tempo guardados poderiam ser colocados numa caixa com nome do 188 

professor  e guardados em algum lugar. O professor perguntou se estavam 189 

todos de acordo com reencaminhamento da comissão. Todos concordaram.  190 

Nada mais havendo a tratar, o Prof. Fernando Penna encerrou a reunião às 191 

quinze  horas e  trinta e cinco minutos. Eu, Silvia Mayrink Mitrano, lavrei a 192 

presente ata que segue assinada por mim e pelo dirigente da reunião.  193 

 194 

                                 Resumo das resoluções aprovadas: 195 

1. Uso de máscaras dentro das salas e reuniões 

2. Aprovação da Ata 473ª da Reunião Do Colegiado de Unidade  

3. Referendo do Edital da pós graduação Lato Sensu 

4. Utilização dos recursos de capitais para comprar carteiras. 
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